

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 32 (1995)
Heft: 1227

Rubrik: Réaction

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RÉACTION

Vaud à deux vitesses

Toujours chatoyants, les articles du professeur Lambelet. Celui du DP 1226 (*Réalité et perception*) nous a séduit. Puis interrogé.

Munich 1938, ce n'est pas si simple. C'est la suite du lâchage de la France en Rhénanie, de l'Autriche lors de l'Anschluss, par un cabinet britannique qui voulait armer Hitler contre Staline. Et en 1938, la Wehrmacht n'était pas plus prête que ses futurs adversaires.

Le pillage des matières premières du tiers-monde n'a effectivement pris des proportions catastrophiques que vers le milieu du 20^e siècle, chacun le sait. Auparavant, c'était la traite des Noirs, l'imposition de l'opium en Chine, les contrats privilégiés des compradores en Amérique latine, l'utilisation de la chair à canon et ... l'exploitation inhumaine des paysans irlandais et écossais, et des familles d'ouvriers anglais, qui ont contribué à la capitalisation et à l'industrialisation en Europe et en Amérique du Nord.

Mais nous voici, sur des sujets économiques et politiques complexes, aussi sommaire que l'auteur que nous admirons et critiquons.

Au fait: l'économie vaudoise se porte à merveille, selon l'économiste. On ajoutera que Vaud détient le record des bimilliardaires par tête d'habitants, en dépit de cet impôt sur la fortune, dissuasif, que décrivaient tragiquement les adversaires du projet d'impôt de solidarité sur la richesse.

Or, le canton de Vaud a le maillot jaune aux critériums du chômage et des déficits publics.

La conclusion devait s'imposer au professeur, même avant les élections fédérales: la politique idéologique du Département vaudois de l'agriculture de l'industrie et du commerce, ces dernières décennies, a réussi, première en Suisse, une société à deux vitesses. ■

Philippe Abravanel

COURRIER

Agressive mendicité

Je suis lectrice assidue de DP depuis plusieurs années et j'apprécie surtout l'objectivité et la documentation sérieuse de ses articles. Si je vous écris aujourd'hui, ce n'est donc pas pour critiquer votre article dans le DP du 7 septembre 1995 (réd. DP 1224 *L'exclusion*, de Daniel Marco), mais pour vous signaler que *Le Monde* n'est plus fiable. Le marketing est devenu roi. Et, concernant l'article du *Monde* du 13-14.8.95 (réd. cité par D. Marco), j'aimerais le rectifier en vous communiquant l'opinion de ceux qui sont directement concernés, à savoir, les Rochelais et surtout les Rochelaises, qui vivent et subissent la mendicité agressive.

• L'arrêté ne s'applique que pendant les mois de juillet, août, septembre.

• Il faut préciser que l'arrêté de Michel

Crépeau n'a jamais concerné les mendians autochtones ni les musiciens de rue, qui continuent à animer la ville pendant tout l'été. La preuve: la médiatrice envoyée par le gouvernement a reconnu que La Rochelle non seulement permettait la mendicité en ville mais offrait aux SDF plusieurs possibilités d'accueil et d'aides diverses.

• La Rochelle en été, surtout pendant les «Francofolies», devient invivable. Ce sont des hordes de mendians, venant d'Allemagne, de Hongrie ou de Scandinavie qui déferlent sur La Rochelle. C'est vrai qu'ils sont souvent accompagnés de chiens agressifs. Et qu'ils arnaquent plus souvent qu'ils ne mendient.

• Je ne suis pas peureuse de nature. J'ai longtemps habité Zurich et j'ai souvent traversé le Platzspitz la nuit; c'était le chemin le plus court pour rentrer chez moi. Je n'ai jamais eu peur et je n'ai jamais été agressée.

A La Rochelle, pendant les «Francofolies», je n'ose plus traverser les parcs ou aller le soir me promener au bord de la mer. Je n'ai été agressée qu'une seule fois (cela m'a suffi) mais on m'a volé cinq fois mon porte-monnaie. C'est vous dire le bonheur retrouvé cet été de pouvoir se promener partout en toute quiétude!

• J'ai constaté qu'il n'y avait que des hommes (un évêque, des socialistes, de doux illuminés) qui aient protesté contre l'arrêté de Michel Crépeau. Mais les femmes, elles, ont applaudi des deux mains. ■

Suzanne Jaquet, La Rochelle

Médias

A la suite de l'annonce de la fusion prochaine des deux quotidiens lucernois, Oskar Reck, ancien rédacteur en chef des *Basler Nachrichten*, disparus lors d'une fusion, commente la situation et fait des pronostics sur les prochaines fusions dans *COOP Zeitung* (21.9). A son avis elles devraient toucher Genève, Berne et probablement, tout d'abord, le Tessin.

Lorsque vous êtes en Italie vous pouvez écouter *Radio Maria*, «une voix chrétienne dans ta maison!» Sept jours par semaine, de 5h45 à 3 heures du matin suivant, les émissions catholiques défilent pendant toute la journée avec même une messe en latin le dimanche matin. 650 réémetteurs couvrent toute l'Italie. Ceux qui contribuent à la société des Amis de *Radio Maria* reçoivent un bulletin d'information.

En Italie, le quotidien communiste indépendant *Il Manifesto* paraît avoir assuré sa place sur le marché de la presse à voir son volume, ses suppléments et sa diffusion dans tout le pays.

A l'aérodrome de Rome, un lundi à 15 heures, il n'y a qu'un seul journal suisse du jour, la *Neue Zürcher Zeitung*, évidemment.

IMPRESSION

Rédacteur responsable:
Jean-Daniel Delley (jd)
Rédactrice:
Valérie Bory (vb)
Ont également collaboré à ce numéro:
Philippe Abravanel (pa)
François Brutsch (fb)
Jean-Claude Favez (jcf)
André Gavillet (ag)
Jérôme Meizoz
Charles-F. Pochon (cfp)
Forum: Mario Carera
Composition et maquette:
Valérie Bory,
Françoise Gavillet
Secrétariat:
Murielle Gay-Crosier
Marciano
Administrateur-délégué:
Luc Thévenoz
Impression:
Imprimerie des Arts et
Métiers SA, Renens
Abonnement annuel:
80 francs
Administration, rédaction:
Saint-Pierre 1
case postale 2612
1002 Lausanne
Téléphone:
021/312 69 10
Télécopie: 021/312 80 40
CCP: 10-15527-9